



Ramadan Mubarak!

Brief der Evangelischen und der Katholischen Kirche an die Muslimischen Gemeinden in Dortmund

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde!

Die Evangelische und die Katholische Kirche wünschen Ihnen im Kreis Ihrer Angehörigen und Gemeinden einen gesegneten Ramadan. Der Fastenmonat als eine Zeit der Besinnung und der Verlebendigung des Glaubens fällt in eine Zeit gesellschaftlicher Polarisierungen sowie von Krieg und Terror in der Ukraine und im Nahen Osten. Mut macht uns daher der gemeinsame Appell, in dem sich unsere Kirchen, die jüdische Kultusgemeinde und die muslimischen Gemeinden mit der Stadt verpflichten, gemeinsam jeden Tag alles dafür tun, dass unsere Zukunft friedlich bleibt. In unserer Gesellschaft dürfen Hass und Fremdenfeindlichkeit, aber auch Islamangst und Antisemitismus keinen Platz haben. Auch das Eintreten für die Werte und den Bestand unserer Demokratie wird immer wichtiger.

Ein bedeutender Baustein für eine friedliche Zukunft ist der Dialog der Religionen. Die Zusammenarbeit im Dialogkreis der Abrahamsreligionen und das gemeinsame Gebet für den Frieden beim Stadtfest DortBUNT sind nötiger denn je. Auch der christlich-islamische Dialog muss weitergehen. Entscheidend ist aber unser aller Gebet für den Frieden. Denn unsere Religionen mahnen zum Frieden, zur Nächstenliebe und zur Barmherzigkeit. Als religiöse Menschen können und sollen wir Vorbild sein für ein friedliches Miteinander.

Wir danken Ihnen für die Einladungen zu Iftar-Abenden und für die Gastfreundschaft während des Ramadans und erbitten für Sie und Ihre Gemeinden sowie für unsere Stadt den Segen Gottes. Möge der Friede Gottes alle Menschen im Guten bestärken.

Auch über Dortmund hinaus setzen sich die Evangelischen und die Katholischen Kirchen in Nordrhein-Westfalen für den Dialog ein. Wir legen Ihnen das Grußwort der Landeskirchen und der (Erz-)Bistümer bei und schließen uns diesen Wünschen gerne an.

Superintendentin Heike Proske
Evangelischer Kirchenkreis Dortmund

Propst Andreas Coersmeier
Stadtdechant, Katholische Stadtkirche Dortmund

Pfarrer Friedrich Stiller
Islambeauftragter, Evangelischer Kirchenkreis Dortmund

Pastor Stefan Tausch
Islambeauftragter, Katholische Stadtkirche Dortmund